

FMI: Javier Milei apunta al chileno Rodrigo Valdés

Error. El mandatario acusa al chileno, exministro de Bachelet y funcionario del Fondo, por los pasivos del Banco Central Argentino.

MALAS CIFRAS

10

de los 16 sectores de la economía cayeron, con la construcción (-19,7%), la manufactura (-13,7%) y las finanzas (-13%) en la cima.

CONTRACCIÓN

Cae el PIB y crece el desempleo

El PIB de Argentina cayó 5,1% interanual, según datos del primer trimestre, mientras que la cesantía llegó a 7,7%, dos puntos más que el trimestre precedente, y la caída del poder adquisitivo de salarios y jubilaciones causó una baja de 6,7% interanual en el consumo. El presidente de la Cámara de La Construcción, Gustavo Weiss, dijo que "la situación es gravísima" para su sector, que registra un desempleo de 60% y un descenso de la actividad de 19,7%.

Agencias / E. S. Z.

El chileno Rodrigo Valdés es uno de los economistas más prestigiosos de América Latina y, como tal, es director para el Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional. Ese cargo, además, lo ubicó como supervisor del caso argentino, siempre presente en los registros del organismo.

En diciembre, al asumir la presidencia, Javier Milei dijo que "vamos a sobrecumplir todas las metas que nos exija el Fondo", aludiendo a su condición de economista digno de ganar el Nobel de la especialidad, como comentó en Praga.

Y en la misma capital checa decidió lanzarse en contra de Valdés, en un discurso y luego en una entrevista radial. Todo, por el informe del FMI acerca de las situación trasandina.

Milei dijo que los pasivos acumulados por el Banco Central argentino (BCRA), y

reflejados en el llamado Staff Level Agreement, se produjeron gracias a Valdés. "Estamos hablando de cuatro puntos del PBI. Y no solo es responsabilidad del gobierno anterior, sino de un técnico del FMI que hizo la vista gorda con esto, alguno con vínculos con el foro de San Pablo", comentó en radio Mitre, donde los periodistas le pidieron el nombre o nacionalidad del "técnico". Tras confirmar que se trataba de un chileno, agregó que "y si fue ministro de un Presidente (sic) que pertenece al Foro del San Pablo (instancia que reúne a la izquierda en Latinoamérica)".



Javier Milei y Kristalina Georgieva, a quien le habría pedido la salida de Valdés del FMI. / AP

En el informe de más de 100 páginas firmado por Valdés se exige al ministro de Economía, Luis Caputo, que levante el cepo sobre el tipo de cambio y que aplique un sistema de flotación administrada, clásico de las economías liberales latinoamericanas -como Uruguay-, en el que el BCRA cumple un rol esencial, al revés de la propuesta de Milei de eliminar ese organismo. Este esquema tiene como meta fortalecer la moneda local, en sentido opuesto a la dolarización, también pretendida por

el denominado "libertario".

Se dice, incluso, que Milei pidió a la búlgara Kristalina Georgieva, directora ejecutiva del FMI, que despidiera a Valdés.

"La realidad está chocando con el relato. El FMI no avala la agenda del gobierno y pide un modelo clásico de intervención del Central", dijo Alejandro Vanoli, expresidente del BCRA. Entre los analistas trasandinos, la acusación en contra de Valdés carece absolutamente de base, pues el chileno es un economista or-

todoxo (doctor del MIT) que actuó con apego a la teoría como ministro de Hacienda de Michelle Bachelet, generando críticas desde el PS y el PPD (donde militó hasta 2022).

Lo notable es que la crítica de Milei toca inopinadamente al brasileño Ilan Goldfajn, predecesor de Valdés en el cargo y hoy presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, que fue en definitiva quien aprobó el aumento de la deuda del BCRA. Y Argentina espera precisamente la aprobación de un préstamo del BID.